

## 選評

はじめにおことわりすると、私は、試験とか、免許とか、ナントカ貢とかと言つたものが嫌いなのです。

その理由はいろいろ山ほどあります。ごたごた理屈を並べるのは、読者にとって退屈でしようから、一つだけ書いてみます。

物の善惡、好き嫌いは人それぞれだと思うんです。早い話が芥川賞をもらった小説を読んでも、私にはつまらない、面白くないと思うことがあります。それを受賞作品だぞ、傑作なんだぞと押しつけられるのはたまりません。

足場組立の作業主任なんても試験があるわけですが、ひずかしい理論はともかくとして、免許をくれる試験官より、もらう人の方が現場の実際については、はるかにくわしいということも、あるわけでしょう。バカらしいじゃありませんか。

そんなのは屁理屈だと言われるかもしれません。と

末の部分も、オチのつけ方がよかつたと思います。しかし、「退車」は余分でした。

題は、女流作家に同じ頃の有名な小説があるので、損をしています。で、「戦いすんで、日が暮れて」という題をちぢめ、内容も前半三分の一と退車を削って入選しました。

選にもれた「太陽への微笑み」は、話の面白さは小説的で面白いのに、文庫がモタモタしているのが欠点でした。いらぬ所に力が入りすぎたり、かんじんな所が舌たらずだったりでした。

一所県前に書いているのは利るのでですが、もっと気楽に書いた方がよかつたのではないでしようか。もう一息といふところでした。

もう一つ「麗人の里」。運からして文学青年的氣取りが、見え見えですが、内容もヘンに文学奥くて残念でした。

「渡世貢」は、いわゆる文学貢ではありません。うまい小説や、看かざった文字とは關係ないです。作者は気どった言葉、氣の利いた言い廻しをしようと背伸びしているように思えます。そういうことをやめたとき、かえつていい物が出来るんじゃないでしょうか。

それでも題のつけ方というのは、ひずかしいです

もかく私は、ナントカ貢や、ナントカ免許が嫌いなんですよ。それなのに、どうしたわけか今回は「渡世貢」の選考委員を引き受けさせられました。人の世のめぐりあわせは皮肉なものです。

おまけにこうして、選評まで書くことになつたのだから、人生というものは不思議というか、面白いと申しますか。

勿論、一所県命ことわつたんです。けれども「「渡世貢」は独断と偏見なんだ」「そう大げさに考えなくとも気楽にやれば」などとすゝめられて、気がついたら引き受けてしまつていたんです。

また、「渡世貢」には巨額な賞金がついているわけではありません、「渡世貢」らしいのではないでしようか。そこで、以下は私の「独断と偏見」にみちた選評です。まず、入選の「戦いすんで……」

書き出しから三分の一ほど退屈でした。しかし登場人物が動き出すと、トントン拍子で面白くなりました。結論で、私は、この選評は終りですが、最後にもう一つだけ言わせて下さい。応募作品のことです。

なるべく読みやすい字で書いて下さい。上手とか下手とかということではなくて、私は生れつき愚直ですから、人様の字の上手下手のことはいたしません」といねいな読みやすい字を、なるべく書いて下さい。

運筆すぎて読めなかつたりすると、原稿を読む人、タブレットを打つ人が泣きます。仕事の合間に物を書くのは大変でしうが、お願ひします。